

La purge : DOGE tue le NIOSH et les travailleurs

Par : [Jordan Barab](#)

1er avril 2025

La guerre de Trump contre les travailleurs bat son plein. Et il ne s'agit pas seulement d'une guerre contre le droit des travailleurs à s'organiser ou à participer à des négociations collectives ; Trump s'en prend désormais à la vie des travailleurs.

Hier, la rumeur a commencé à circuler selon laquelle Trump et le secrétaire à la Santé et aux Services sociaux (HHS), Robert Kennedy Jr., avaient entamé le processus de licenciement d'au moins deux tiers du personnel de l'Institut [national de la sécurité et de la santé au travail](#) (NIOSH). Environ 873 membres du personnel du NIOSH devraient être licenciés, sur les 10 000 membres du personnel de santé qui devraient être licenciés par le HHS. Cela signifie que cette petite agence importante subira près de dix pour cent des réductions globales du HHS.

Le NIOSH faisait partie des Centres pour le contrôle et la prévention des maladies jusqu'à ce que RFK Jr le transfère récemment à son [Administration pour une Amérique en bonne santé](#) nouvellement créée, qui est censée « mettre en œuvre l'objectif Make America Healthy Again (Rendre l'Amérique à nouveau en bonne santé) de mettre fin à l'épidémie de maladies chroniques ».

Mais au cas où vous ne l'auriez pas remarqué, le travail de DOGE et des secrétaires du Cabinet qui travaillent pour Elon n'a rien à voir avec la santé ou l'efficacité du gouvernement. Le NIOSH, par exemple, dispose d'un budget minuscule de 363 millions de dollars, soit 2,20 dollars par travailleur américain. L'agence a un mandat énorme et une longue liste de [réalisations au cours des cinquante dernières années](#), ce qui en fait l'une des agences les plus efficaces du gouvernement fédéral.

Environ 873 membres du personnel du NIOSH devraient être licenciés, sur les 10 000 membres du personnel de santé qui devraient être licenciés du HHS. Cela signifie que cette petite agence importante subira près de dix pour cent des réductions globales du HHS.

Les superviseurs, y compris le directeur du NIOSH, John Howard, sont tous en congé administratif jusqu'au 2 juin, date à laquelle nous serons licenciés. Certains employés de l'unité de négociation travaillent toujours, mais la plupart d'entre eux ont apparemment également été mis en congé administratif jusqu'au 30 juin, date à laquelle ils seront licenciés.

Cette mesure vient couronner une semaine d'actions antisyndicales de la part de l'administration Trump. La semaine dernière, les droits de négociation collective ont été

supprimés pour environ un million d'employés fédéraux des ministères de la Défense, des Affaires étrangères, des Anciens combattants, de la Justice, de la Santé et des Services sociaux, entre autres. Cette décision touche 75 % des quelque 1,6 million de travailleurs fédéraux syndiqués. Le ministère du Travail a également mis fin à 69 programmes internationaux visant à lutter contre le travail des enfants, le travail forcé et la [traite des êtres humains](#). En quoi le fait d'autoriser davantage le travail forcé et le travail des enfants aide-t-il les travailleurs américains et notre déficit commercial ?

Évidemment, non. Alors, des droits de douane ?

L'impact sur les travailleurs

Quel est l'impact de cette action sur les travailleurs américains ? En bref, davantage de blessures, de maladies et de décès évitables.

Sans la capacité du NIOSH à enquêter sur les épidémies et à certifier les appareils respiratoires, davantage de travailleurs de la santé, de pompiers, de travailleurs de la construction et d'autres personnes tomberont malades et mourront. Tôt ou tard, ce pays sera confronté à une autre pandémie et, comme pour la COVID, les travailleurs seront en première ligne sans bénéficier de recherches pour les protéger. Davantage de travailleurs mourront de maladies liées à la chaleur, et davantage de mineurs succomberont à des maladies liées à la poussière et à d'autres dangers mortels.

Quel sera l'impact de cette action sur les travailleurs américains ? En bref, davantage de blessures, de maladies et de décès évitables.

Ces coupes drastiques élimineront les principaux chercheurs en matière de sécurité et de santé au travail de ce pays et dévasteront les programmes de formation des infirmières, des médecins et des professionnels de la sécurité à travers le pays qui assurent la sécurité et la productivité des travailleurs. Le pays connaît déjà une grave pénurie de personnel de sécurité, et ces coupes vont couper cette source de manière irréparable.

Comme le souligne le Dr Robert Harrison, professeur à l'université de Californie à San Francisco, « il n'y aura plus de source d'information indépendante et fiable sur la vitesse de production et les blessures invalidantes au dos et aux mains dans les usines de conditionnement de la viande et de la volaille, ni sur les milliers de produits chimiques cancérogènes et toxiques pour la reproduction, ni sur le stress au travail et ses effets sur les maladies cardiaques, le diabète, l'obésité et la santé mentale ».

Quiconque suit le chemin long et tortueux que l'OSHA doit déjà parcourir pour émettre des normes de santé et de sécurité sait qu'elles dépendent fortement de données scientifiques fiables. La majeure partie de ces données scientifiques, ainsi que l'analyse des études réalisées par des chercheurs non gouvernementaux, sont menées par le NIOSH. La destruction du NIOSH ne fera qu'allonger le temps dont l'OSHA a besoin pour

émettre de nouvelles protections et rendre les normes de l'OSHA plus vulnérables aux contestations judiciaires.

L'analyste de programme du NIOSH, [Suzanne Alison](#), à Cincinnati, a décrit l'impact pour tout le monde :

« Même si vous pensez que le travail du gouvernement qui est fait ici ne vous concerne pas, il vous concerne probablement. Si vous avez peint chez vous, vous avez probablement utilisé un respirateur approuvé. Si vous avez subi une intervention chirurgicale, les travailleurs médicaux et l'établissement hospitalier ont utilisé les recherches du NIOSH, vous savez, pour assurer votre sécurité et la leur. »

Et combien d'argent permettra d'économiser le nombre accru de travailleurs américains blessés, malades et décédés ?

Qu'est-ce que le NIOSH ?

Le NIOSH a été créé par la loi sur la sécurité et la santé au travail pour être le principal organisme de recherche du gouvernement fédéral. L'agence se concentre sur les travailleurs des secteurs les plus à risque - mineurs, pompiers, ouvriers du bâtiment, travailleurs de la santé et travailleurs agricoles - qui sont tous exposés à un risque élevé d'accidents du travail, de maladies et de décès. Alors que Trump et Elon auraient éliminé les chevauchements entre les agences, le fait est que le NIOSH est *la seule* agence gouvernementale qui mène des recherches, et qui recueille et analyse les informations pour assurer la sécurité des travailleurs.

Il est difficile d'énumérer dans un court article les nombreuses activités menées par le NIOSH pour protéger les travailleurs de ce pays. Mais en voici une très courte liste.

- **Recherche** : le NIOSH mène des recherches sur les risques pour la santé et la sécurité, recommande des normes nécessaires à l'OSHA, mène des activités éducatives, mène des enquêtes sur les épidémies sur le lieu de travail et certifie les appareils respiratoires, entre autres tâches.
- **World Trade Center and Nuclear Veterans** : L'agence gère également le programme de santé du World Trade Center qui assure le suivi et le traitement des travailleurs en convalescence après leur exposition le 11 septembre et dans les mois qui ont suivi, et effectue des évaluations de l'exposition et de la santé pour le programme gouvernemental visant à fournir des soins de santé et une indemnisation aux vétérans nucléaires de la guerre froide qui ont été exposés aux radiations et à d'autres substances toxiques lors de la construction de l'arsenal nucléaire du pays. Ce sont les deux seuls programmes qui devraient survivre.
-

Bien que Trump et Elon aient prétendument éliminé les chevauchements entre les agences, le fait est que le NIOSH est la seule agence gouvernementale qui mène des recherches, recueille et analyse des informations pour assurer la sécurité des travailleurs.

- **Certification des respirateurs** : L'une des fonctions les plus importantes du NIOSH est la certification des respirateurs. La plupart des gens ne réalisent pas qu'un respirateur ne protège pas contre tous les dangers. Le type de produit chimique ou de poussière, sa concentration, son niveau de toxicité sont autant de facteurs qui déterminent le choix du respirateur approprié. Et même dans ce cas, ils ne fonctionneront pas sans essai d'ajustement et entretien. Le NIOSH est chargé de certifier les respirateurs qui sont adaptés à tout environnement de travail. Sans cette certification, davantage de travailleurs choisiront des respirateurs inappropriés. En outre, le NIOSH a joué un rôle déterminant en repoussant les efforts du CDC pour promouvoir les masques chirurgicaux afin de protéger les travailleurs contre l'infection par le COVID, ainsi que contre les nouveaux virus respiratoires. D'innombrables travailleurs de la santé ont inutilement [perdu la vie pendant la pandémie de](#) COVID-19 parce qu'ils n'utilisaient pas de respirateurs appropriés. Le guide de sélection des [respirateurs pour le secteur de la santé](#) du NIOSH est une ressource essentielle pour la protection des travailleurs de la santé.
- **Chaleur** : L'été approche et le NIOSH a joué un rôle déterminant dans la protection des travailleurs contre les [maladies et les décès liés à la chaleur](#). L'agence a publié pour la première fois un document de critères, recommandant une norme OSHA, en 1972. Il a contribué à l'élaboration de bonnes pratiques d'[acclimatation](#) et à l'établissement de directives sur la température humide-thermomètre globe (WBGT) pour mesurer avec précision l'effet de la chaleur sur le corps humain. L'application [Heat Safety Tool](#), développée par l'OSHA et le NIOSH, fournit en temps réel des relevés d'indice de chaleur spécifiques à un lieu et des recommandations de repos au travail pour sauver des vies. Le [document de critères](#) actuel du NIOSH sur la chaleur est la bible internationale pour la protection des travailleurs.
- **Pompiers** : le NIOSH protège également les pompiers. Il gère le [National Firefighter Cancer Registry](#) qui suit les maladies liées à l'exposition et étudie les effets à long terme sur la santé, ainsi que les expositions dangereuses, notamment les recherches sur les substances per- et polyfluoroalkyles ([PFAS](#)), un groupe de produits chimiques utilisés par les pompiers et les travailleurs de l'industrie chimique qui ont été associés au cancer et à d'autres effets sur la santé.

- **Enquêtes** : Les évaluations des risques pour la santé du NIOSH étudient les mystérieuses épidémies de maladies professionnelles causées par des produits chimiques ou des maladies infectieuses. Son programme [d'évaluation des décès et de contrôle \(FACE\)](#) mène des enquêtes sur les accidents du travail mortels. Les utilisateurs intéressés peuvent avoir accès au texte intégral de centaines de rapports d'enquêtes sur les décès.
- **Sécurité dans les mines** : le NIOSH joue un rôle crucial dans la sécurité dans les mines et les exploitants de mines se réjouissent probablement de la disparition de l'agence. Le programme de santé des mineurs du NIOSH mène des recherches, des interventions sur le lieu de travail, des évaluations et des actions communautaires afin d'éliminer ou de réduire les décès, les blessures et les maladies liés à l'exploitation minière. Le [programme de surveillance de la santé des travailleurs du charbon](#) étudie les maladies respiratoires des mineurs liées à l'exposition à la poussière des mines de charbon. Le programme fournit également des informations sur la santé aux mineurs par le biais de dépistages et de surveillances sanitaires. Ces dernières années, l'agence a développé des [moniteurs personnels de poussière](#) pour aider les mineurs à surveiller leur exposition à la poussière de charbon respirable, des auto-sauveteurs autonomes, qui sont des appareils respiratoires d'urgence pour aider les mineurs à s'échapper après des explosions et des effondrements, et des [systèmes de détection de proximité](#) qui protègent les mineurs contre les chocs avec des machines dangereuses.
- **Travail des enfants** : Alors que les États [répondent aux pénuries de main-d'œuvre](#) en facilitant le travail des enfants, le NIOSH protège les [jeunes travailleurs](#). La Division des salaires et des heures du ministère du Travail détermine les emplois dangereux interdits aux jeunes travailleurs, et les recherches sur ces emplois proviennent du NIOSH. Le National Children's Center for Rural and Agricultural Health and Safety (NCCRAHS) - suit et réduit les blessures chez les enfants qui travaillent dans les fermes, et [Youth@Work](#) - a développé un programme de base pour enseigner aux jeunes travailleurs la sécurité et la santé au travail.
- **Centres de ressources pédagogiques** : le NIOSH finance 18 [centres d'éducation et de recherche \(CER\)](#) qui proposent des formations de troisième cycle et des recherches dans les disciplines de la sécurité et de la santé au travail. Les enseignants et les stagiaires des CER mènent des recherches pour faire progresser la sécurité et la santé au travail. Les CER sont des ressources pour la main-d'œuvre de notre pays grâce à la formation continue et à la sensibilisation dans leur région.

Ceci n'est qu'une courte liste des travaux importants et vitaux menés par le NIOSH.

Que faut-il faire ?

Avec tous les [dégâts qui s'abattent](#) actuellement sur le ministère de la Santé et des Services sociaux, une petite agence comme le NIOSH risque de se perdre dans le brouillard de la guerre. Mais c'est une raison de plus pour contacter vos législateurs au sujet de l'impact que cette action aura sur la vie et la santé des travailleurs américains.

Le NIOSH est une petite agence, il faut donc contacter et informer même nos amis du Congrès. Mais ne vous arrêtez pas à nos amis. Certains législateurs républicains ont des problèmes avec cette action. Par exemple, près de 200 travailleurs du NIOSH de Morgantown, en Virginie-Occidentale, ont été informés qu'ils allaient être licenciés. La sénatrice républicaine de Virginie-Occidentale, Shelley Moore Capito, [a déclaré](#) qu'elle préoccupée par le fait que les réductions d'aujourd'hui au CDC/NIOSH pourraient avoir un impact sur des programmes de santé vitaux qui sont importants pour de nombreux habitants de Virginie-Occidentale, en particulier nos mineurs de charbon. Lors de mes réunions avec le secrétaire Kennedy avant sa confirmation et pas plus tard que la semaine dernière, nous avons discuté de l'importance de la santé des travailleurs du charbon pour la Virginie-Occidentale. Toute réduction ayant un impact sur leur suivi de santé doit être rétablie immédiatement. Je travaille avec le ministère de la Santé et des Services sociaux pour comprendre l'ampleur de ces réductions, tant pour les programmes que pour la main-d'œuvre à Morgantown. »

Nous devons transformer sa « préoccupation » en action.

Selon le journaliste de CNN [Manu Raju](#), interrogé sur les réductions du HHS, le sénateur Bill Cassidy, qui préside la commission HELP du Sénat et a voté en faveur de RFK Jr. pour devenir secrétaire du HHS, lui a répondu : « J'essaie de comprendre. »

Aidons-le tous à comprendre.

Pendant ce temps, l'AFGE prévoit de [se rassembler](#) devant les bureaux du NIOSH à Cincinnati cet après-midi pour protester contre les licenciements, et d'autres rassemblements sont prévus dans tout le pays.

Remarque : à l'heure actuelle, le [site web](#) du NIOSH, qui contient des milliers d'études, de rapports, d'articles de recherche, de documents de critères et de fiches d'information essentiels, est toujours actif. Téléchargez ce dont vous avez besoin avant que les documents ne disparaissent.

DERNIÈRE MISE À JOUR

Les sénateurs Bill Cassidy (R-LA), président de la commission sénatoriale de la santé, de l'éducation, du travail et des retraites (HELP), et Bernie Sanders (I-VT), membre de premier plan de la commission HELP, ont [invité le](#) secrétaire à la Santé

et aux Services sociaux (HHS), Robert F. Kennedy Jr., à témoigner devant la commission HELP lors d'une audition le 10 avril sur la réorganisation du HHS.